
Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR

Realizada em 01/07/24, às 17h. Local: Ambiente virtual através da Plataforma

Google Meets. Link: meet.google.com/nao-pajs-kmt 

A Presidente  do Comtur,  Francini  Cabrera  Piera  iniciou  a  reunião,  agradecendo a

adesão dos Conselheiros em ambiente virtual, dando as boas-vindas a todos. Heloise

relembrou que as reuniões do Comtur que acontecem em formato virtual são gravadas

para fim de acervo e de comprovação documental em caso de necessidade. Francini

informou  a  ausência  justificada  dos  Conselheiros:  Luís  Soares  de  Camargo,

representante da Cultura; Gabrieli, representante dos Promotores de Eventos; Camila,

representante  dos  Meios  de  Hospedagem e  Adriana,  representante  da  Educação.

Posteriormente, Francini seguiu os assuntos da pauta da reunião, sendo eles:

1. Aprovação da Ata da reunião realizada em 17/06/24-  Francini  informou a

todos que a ata da reunião realizada em dezessete de junho do corrente ano,

foi encaminhada a todos os conselheiros de forma antecipada, via e-mail. Abriu

então para deliberações sobre a ata e a mesma foi aprovada sem alterações

pelos presentes.

2. 26ª  Festa  de  São  Pedro-  Francini  informou  que  a  Festa  foi  bastante

proveitosa, elogiou a decoração e programação, especialmente dedicada para

as crianças, ressaltou que as vendas para a Associação de Artes e Artesanato

aconteceram dentro do previsto. O Conselheiro Vital também comentou sobre

a decoração, organização e ressaltou que a Prefeitura não dá a devida atenção

aos produtores rurais,  uma vez que sentiu  bastante  diferença nos espaços

oferecidos aos produtores na Festa, pois entre cada estrutura montada para

eles, não havia espaço para passar um carrinho de transporte de mercadoria, o

que  dificultou  o  trabalho  de  todos.  Além  disso  informou  que  as  tomadas

disponibilizadas  para  os  produtores,  estavam  soltas  e  comentou  que  esse

problema é bastante  simples de resolver,  amarrando cinta  plástica.  Heloise

explicou que o galpão da Festa do Caqui é bem maior do que da Festa de São

Pedro.  Caroline  ressaltou  que  tanto  os  balcões oferecidos  aos  produtores
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quanto o galpão eram do mesmo tamanho da Festa realizada ano passado e

que essa reclamação dos produtores não aconteceu naquela edição,  então

seria necessário averiguar o que havia ocorrido para gerar essa reclamação.O

Conselheiro  Rafael  consultou  se  há mapa de organização dos espaços da

Festa,  o  que  foi  prontamente  respondido  que  sim  por  Caroline.  Rafael

comentou que essa é uma importante ferramenta para melhor organização do

evento, garantindo mais segurança e praticidade para resolução de possíveis

problemas. Francini sugeriu que a Prefeitura se atente a fazer os ajustes dos

problemas apresentados, uma vez que alguns deles, inclusive ocorreram em

festas anteriores.

3. Participação  no  1º  Encontro  de  Comturs  do  Estado  de  São  Paulo-

Presidente  Francini  informou que participou,  no dia  dezenove de junho do

evento  organizado  pela  Secretaria  de  Turismo  e  Viagens  do  Estado, no

Sheraton WTC SP. Agradeceu a presença do César, conselheiro representante

do  setor  de  restaurantes  e  bares  diferenciados  e  informou  também que  a

conselheira  Heloise  esteve presente.  Francini  comentou que o  encontro  foi

bastante proveitoso, especialmente por conta das experiências compartilhadas

por outros presidentes de Comturs de outros municípios, que foram bastante

inspiradoras. Salientou sobre a importância da participação e engajamento da

iniciativa privada no Comtur e também sobre o turismo como forma de negócio

e geração de renda. Comentou também sobre os programas desenvolvidos e

apresentados pela SETUR, que são bastante importantes no desenvolvimento

do turismo nos municípios paulistas.

4. Atualização sobre o Mapa do Turismo Brasileiro-  Heloise informou que o

município  novamente  consta  disponível  e  cadastrado  junto  ao  Mapa  do

Turismo Brasileiro. Relembrou que Itatiba concluiu o envio de informações e

documentos solicitados pelo SISMAPA (Sistema de Informações do Mapa do

Turismo Brasileiro), em maio, dentro do prazo estipulado e estava aguardando

parecer  do  Ministério  do  Turismo quanto  à  região  turística  do  Circuito  das

Frutas,  que  necessitava  enviar  uma  ata  de  reunião  do  CRTUR-  Conselho

Regional de Turismo do Circuito das Frutas, realizada no corrente ano. Após a

realização de reunião, envio da ata, o Ministério do Turismo aprovou a Região

Turística do Circuito das Frutas para continuar a compor o Mapa do Turismo

Brasileiro.
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5. Informações sobre a Plataforma do Inventário do Estado- Heloise informou

que Itatiba concluiu o preenchimento da Plataforma do Inventário Turístico do

Estado na última sexta-feira, dia vinte e oito de junho. Relembrou que todos

que os dados inseridos nesse sistema serão utilizados para avaliar os MITs-

Municípios de Interesse Turístico e gerar o ranqueamento entre os mesmos, o

que deverá ocorrer após o período eleitoral. Agradeceu aos departamentos de

Prefeitura  e  também aos  colegas  do trade turístico  por  disponibilizarem as

informações solicitadas pela Secretaria de Cultura e Turismo e informou que

qualquer  notícia  a  respeito  desse  tema  será  compartilhada  com  todos,

especialmente nas reuniões do Conselho.

6. Atualização  sobre  os  Projetos  MITs  –  Jardim  Botânico  e  Moinho  do

Denoni  e  entorno-  Caroline  participou  a  todos  que  as  obras  do  Jardim

Botânico  que  receberam  recurso  advindo  do  Convênio  MITs  encontram-se

finalizadas,  já  receberam vistoria  do  Departamento  responsável  do  Estado.

Informou que esta  obra  ainda não será  inaugurada pois  necessita  de uma

estrutura para receber os visitantes, o que será viabilizado através de outro

recurso, uma vez que a instalação do Jardim Botânico é bastante extensa e

demanda de vários investimentos. A previsão é que esta obra seja entregue no

final  do ano,  já com estrutura para receber os visitantes.  Caroline informou

também sobre o andamento do Projeto para revitalização do Moinho do Denoni

e entorno. Ressaltou que a ordem de serviço foi assinada pela empresa no

final do mês de junho, devendo as obras serem iniciadas a qualquer momento.

Salientou que o prazo para execução e finalização é de seis meses, caso não

haja nenhum tipo de aditivo contratual.  Comentou que qualquer atualização

será informada aos Conselheiros em reunião e inclusive relembrou que em

breve será necessário que os Conselheiros deliberem sobre o objeto MIT para

2024,  e  ressaltou  que  atualmente  o  recurso  do  estado  destinado  a  esta

finalidade, encontra-se contingenciado pelo Governo do Estado. De qualquer

forma ressaltou a importância do objeto ser definido em breve, uma vez que é

necessário  que  a  Prefeitura  se  organize  com  as  documentações  para

solicitação do pleito.  O Conselheiro  Vital  informou que seria  interessante  a

utilização  do  espaço  antigamente  denominado  como  “Bianco  Center”  para

instalação de novo PIT- Ponto de Informação Turística. O Conselheiro Rafael

informou  que  o  local  será  destinado  para  atividades  relacionadas  ao  Meio

Ambiente. Izildinha relembrou ainda sobre a construção de um portal para o
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município,  considerando as normativas estabelecidas pelas Concessionárias

ou  setores  responsáveis.  O  referido  assunto  então  entrará  em  pauta  nas

próximas reuniões do Comtur.

7. Outros assuntos;

7.1-  Situação das barracas na  Praça da  Bandeira-  Caroline  participou  a

todos sobre o andamento do caso, que foi tratado em reunião deste Conselho.

Informou que, através do CONDEPAHCTI – Conselho de Defesa do Patrimônio

Histórico,  Cultural  e Turístico de Itatiba,  está ajustando uma reunião com o

Padre Maycon, responsável pela Igreja. A reunião tem por objetivo explanar o

que foi deliberado em ambos Conselhos Municipais: que as barracas sejam

retiradas após utilização das festas e eventos, ressaltando que nenhum dos

conselhos se posiciona contra a realização de eventos no local. Caroline ainda

relembrou  que  a  Praça  da  Bandeira  é  um grande  cartão-postal  de  Itatiba,

sendo visitada por  munícipes e  turistas.  Caroline comentou que tão logo a

reunião seja realizada, trará as informações aos Conselheiros nas próximas

reuniões. 

7.2- JOMI- Jogos da Melhor Idade- Heloise relembrou a todos que, entre os

dias 12 e 18 de agosto, o município receberá os Jogos da Melhor Idade, que

contará com atletas vindos de diversas cidades do Estado. Convidou a todos

para participarem do Lançamento do JOMI, que ocorrerá no dia 03 de julho de

2024,  às  17  horas,  no  Teatro  Municipal  Ralino  Zambotto.  Os  conselheiros

comentaram também sobre  a  importância  deste  evento  para  o  turismo  da

cidade, uma vez que as pessoas gostam de conhecer os atrativos e comprar

lembranças alusivas do município. Heloise informou que foram disponibilizados

para a Assessoria de Imprensa da Prefeitura, folders de divulgação do turismo

da cidade e também o guia turístico da Rota Princesa da Colina, para que os

visitantes possam conhecer a cidade.

7.3- Vendas de Artesanato- A Presidente Francini comentou que a Associação

de Artes e Artesanato de Itatiba foi procurada por um representante da Basílica

Menor de Nossa Senhora do Belém, que adquiriu todos os ímãs de geladeira

disponíveis e que continham a foto desse importante ponto turístico da cidade.

Comentou que a Associação sempre trabalha para disponibilizar artesanatos

alusivos ao município, como forma de valorizar o patrimônio da cidade.

7.4-  Volunturismo-  Instituto  Passo  a  Passo- Francini  comentou  que  foi

procurada pela Presidente do Instituto Passo a Passo de Itatiba, Claudia Motta,
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que gostaria de realizar  uma reunião com a Presidente para tratar  sobre o

projeto de Volunturismo desenvolvido na entidade. Francini comentou que fará

a  reunião  em  breve  e  que  após,  compartilhará  a  experiência  com  os

Conselheiros nas próximas reuniões. 

7.5- Próxima reunião- Francini relembrou que a próxima reunião do Conselho

ocorrerá dia 05 de agosto, às 17 horas, em formato presencial e informou a

todos que essa será uma reunião diferenciada, pois ocorrerá em ônibus cedido

pela empresa ITT- Itatiba Transporte e Turismo, através do representante das

agências de turismo no Comtur, Antonio.

8-  Encerramento-  Nada  mais  havendo  a  tratar,  a  Presidente  Francini

agradeceu a todos os presentes e assim, encerrou a reunião e eu, Heloise

Pigatto,  lavrei  a  presente  ata,  que  segue  assinada  pela  Presidente  do

COMTUR, Francini Cabrera Piera.

Francini Cabrera Piera

Presidente do Comtur Itatiba

[FIM DO DOCUMENTO]
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